



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14048

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 pías.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10'00.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE DE 1908

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Córreo postal en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

## La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL  
43 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre LA VIDA.—SEGUROS contra INCENDIOS.

Subdirección en Cartagena: VIUDA DE SORO Y COMPAÑÍA, Caridad 4, principal



## MARINA DE GUERRA

### Los nuevos acorazados ingleses

El primer acorazado del tercer grupo de los «Dreadnought», el denominado «San Vicente», ha sido lanzado el día 10 del actual en Portsmouth.

Este buque es el mayor y el más potente de los buques construídos por el gran arsenal inglés. El acorazado que le ha precedido es el «Bellerophon», que tiene un desplazamiento menor en 700 toneladas y una eslora menor en 3 metros.

El «Dreadnought», prototipo de estos buques, tenía solamente 17 900 toneladas. El desplazamiento del «San Vicente» es 14 000 toneladas mayor.

El grupo que sigue al «Dreadnought» comprende el «Bellerophon», el «Superb» y el «Temerario». El grupo siguiente, de que forma parte el «San Vicente», comprende además el «Colling Wood» y el «Rodney».

Las características de los buques de este último grupo son, eslora, 152,40 metros; manga, 24,60; desplazamiento 19.300 toneladas; y potencias de máquinas, 25.000 caballos.

Aun cuando la velocidad indicada sea de 21 millas, tendrá 22 ó más. La artillería es la misma que la de los buques precedentes, salvo en lo que respecta al armamento contra los torpederos que se compone de piezas de 161 milímetros de un modelo nuevo.

El «San Vicente» ha estado listo para lanzamiento en ocho meses. Sus obras principiaron en fin de Diciembre del año pasado, pero están más adelantadas de lo que generalmente es frecuente en el momento de lanzarse los buques.

Una parte de la coraza del flanco está puesta y la mayor parte de las planchas de 52 milímetros de las extremidades, también. Una parte de los trabajos interiores están ya hechas.

El «San Vicente» va á ser sustituido en la grada que ocupaba por el acorazado cuya quilla está previsto que se ponga en este año.

## Notas alegres

### ACTUALIDADES

La campaña emprendida por nuestras autoridades para el reconocimiento de los artículos de primera y segunda necesidad está dando más excelentes resultados que la Ley del decimo dominical, porque ésta por más que los encargados de hacerla cumplir se van van «grajando» las infracciones y determinados industriales, y del reconocimiento del bacalao, chocolate, salchichón y demás artículos de comer y beber no pueden evadirse de los previos ojos del inspector señor Calvo y auxiliar del inspector de carnes más de cuatro industriales.

Con frecuencia leo en los periódicos que han sido recogidas varias muestras de azúcar, pongo por caso, que al ser reconocidas en las oficinas de higiene de este Ayuntamiento resulta, que aquello ni es azúcar, ni cosa que le parezca, sino arena de rambla más

ó menos cubierta con pasta acaramelada.

Si se recogen muestras de chocolates para su análisis, resulta que aquello es una pasta de polvo ladrillo con grasa de vaca; el aceite, tan adulterado lo expenden, que no recuerda á la aceituna su madre natural, el vino es una disolución de palo campeche, el ansí lo fabrican con el zumo de los higos chumbos, el bacalao es á veces una pasta de serpentina de las arrojadas en las tardes de carnaval, la carne no es tal, es á veces esponja cubierta con despojos y pintada al óleo con sangre de ternera.

Todo, todo se expende tan adulterado, que ya duda uno si al ir á comprarse una camisa, lo engañan de tal modo que cuando llega uno á casa con el género adquirido, resulta que aquello es más apropiado para un zagalito que para el fin que se adquirió.

Días pasados mi vecina doña Eugenia, que es una viuda que entiende de todo, fue á hacer la compra mensual en una tienda en donde tiene crédito y cuando fue á recoger el género adquirido, se encontró que por tallarines le habían dado cintas de estambre con disolución de agua de cola; por garbanzos, perdigones con maacarla de cartón piedra, por azafrán, pelo de mazorka y por café granos de bellotas, tostadas.

Así es que por estos continuados abusos se impone que nuestras autoridades no descansen en la inspección de los artículos de primera, de segunda y hasta de tercera necesidad.

OTEMA.

## BOLSA DE MADRID

### De nuestro servicio particular IMPRESIONES

La bolsa de París es, con razón ó sin ella, atribuida á las reservas que, según se dice, contiene la respuesta de Alemania á la nota franco española. Esto sólo basta determinar cierta flojedad en el mercado de Barcelona, que, á su vez, la comunica al nuestro. En éste el Interior fin de mes oscila 84,52 y 57, cerrando con papel á este último cambio. La doble al próximo comienza á reducirse haciéndose bastantes operaciones con 0,17 y medio de report. El Contado en partida se ve influido por la flojedad ambiente y se cotiza á 84,50 y 55. Los títulos pequeños, por el contrario, quedan más firmes que ayer, á 86,90. Los dos Amortizables, sostenidos; el viejo á 101,40 y 50 según las series y el nuevo á 99,40 sin distinción de categorías.

El Banco de España, á 451,50, ganando la fracción; el Hispano, á 150, firme y el de Castilla se publica á 112; quedando con dinero á este cambio y papel á 115. El del Río de la Plata, á 392 pesetas. Tabacos á 400, sin alteración de precio; lo mismo que los Explosivos, que se cotizan á 338.

El correo azucarero, nutridísimo, realizan abundante negocio y discuten los cambios con gran calor. Hoy cierran el mercado á 116 por 100 el contado, á 109,75 á fin de mes y á 110,50 al próximo. Las ordinarias ganan 25 céntimos y se publican á 44,25.

Francos, firmes, á 11,85 y 80, y libras, á 28,08.

Bilbao.—Hispano Americano, 149,50 Almagreras, 115; Castillos, 97,50; Ferrocarriles Vascongados, 105,25; Obligaciones Azucareras, 104; id. Hidroeléctricas, 108,50; id. Papelera, 96,75. Barcelona.—Mañana, fiesta no hay Bolsa.

## ¡TODO GRATIS!

Tal se van poniendo los negocios, sean todos industriales, de arte ó literatura, que el público va á poder disfrutar gratis de todas las ventajas inherentes á las grandes empresas, compañías ó sociedades que alcancen á obtener el monopolio de la explotación.

¿Donde está el intrínseco de estas proposiciones seductorás en que el contratista, sea de lo que fuere, ofrece prestar los servicios á que se compromete sin recibir un céntimo, presentando todos los adelantos modernos y todas las ventajas habidas y por haber?

Ese es... el secreto del industrial. Ello es que cada día se progresa más, todo cuesta un sentido, y sin embargo, por poco más que nada lo llevan y lo traen á usted, le dan música, le entretienen y no se tiene que gravar el bolsillo ni en un perro chico. ¡Milagros del industrialismo modernista!

La guerra de tarifas que debiera arruinar por ejemplo, á las grandes compañías de navegación que implantan servicios de lujo, de los llamados rápidos, proporciona al pasajero por muy poco dinero, medios de locomoción admirables para ir de uno á otro hemisferio. ¿En qué estriba el negocio? ¡Vaya usted á saber!

El hecho es, que la competencia industrial y mercantil suministra medios de disfrutar ventajas y comodidades con que no podrían soñar nuestros bisabuelos. Con ese género de explotaciones, cuya parte oculta no se vislumbra, pues por algo es oculta, se realizan pingües ganancias y también ocurren quiebras horribles.

Muchos amigos al cielo llegan, dice el refrán; y lo propio sucede en el adagio: un grano no hace granero, pero ayuda al compañero, y muchos pocos hacen un cirio pascoal; de donde se deduce, que en todos esos negocios estupidos en que se va al teatro gratis, por ejemplo, y pagama le dan á usted un jamón con chorreos, el infagró debe estar en los muchos pocos.

Es lo mismo que ocurre con ciertas compañías editoriales, que publican Bibliotecas clásicas á porro chico el volumen. El secreto está en vender muchos volúmenes y en no pagar derechos de autor, porque sus obras han entrado ya en el dominio público, aun cuando nadie las domina, es decir nadie las lee, no por otra cosa, sino porque, siendo clásicas, nadie las tiene como no sea los ricos ó las Bibliotecas oficiales.

El tiempo no pasa en balde, y se diría que las generaciones van en automóvil; atropellando unas á otras vertiginosamente; y así como en materia teatral de Esquilo y Aristófanes á Shakespeare, por ejemplo, visto desde nuestros días, no media más que el salto de una pulga, de igual manera, en todo los otros órdenes de actividad sucede lo propio, por donde venimos á parar en que, de tiempo en tiempo, lo viejo se hace nuevo, porque otras gentes, otras costumbres, otros usos hacen que se desconozca lo que era vulgar ó de conocimiento corriente para nuestros antepasados.

Y es obra meritoria desempolvar cosas viejas que fueran buenas, para que las vean y las contemplan las generaciones nuevas; y por eso, en arte en literatura, en industria y en comercio, todo se renueva y cambia; se modifica y transforma con ventisfaca del bolsillo, del buen gusto y de la comodidad.

¡Vengan, pues, compañías, empresas, sociedades y monopolios que ofrezcan casi de balde el bra y el timo, porque, en fin de cuentas, todo género de explotaciones enfloran en la abundancia y fecundidad de fílon,

ó sea en los pocos gastos y en los muchos pocos de ganancia!

Y entretanto, que todos disfruten que todos se diviertan, que todos participen de esas gangas, pues el hecho de serlo real y verdaderamente cuanto á más radio de acción alcance mayor ha de ser su éxito. ¡Tiempos vendrán en que se podrá viajar gratis, vestir gratis, ir al teatro gratis, y sin embargo, el que suministre esos servicios se haga millonario! ¡Milagros de la competencia mercantil!

ABEL IMART

## ECOS DEL MUNDO

El conocido nadador inglés Wolff ha realizado una nueva tentativa para cruzar el Canal de la Mancha á nadado.

El sábado por la mañana partió de Douvres con dirección á Calais. Durante todos el día avanzó vigorosamente siguiéndole á corta distancia un vaporcito.

Wolff, de vez en cuando, se acercaba á éste, bebía un trago de ron y continuaba nadando.

La noche fué muy fría, y el intrépido nadador sintió ya de madrugada, que le abandonaban las fuerzas.

Cuando llegaba á la vista de Las Jétes pidió socorro con voz ahogada.

El vapor echó un bote al mar, y los marineros que le ocupaban recogieron á Wolff medio ahogado y atendiéndole un síncope.

Así que el nadador volvió á la vida, el buque regresó á Douvres.

La Cámara toda, incluso las oposiciones, han aplaudido con entusiasmo el proyecto presentado por el ministro de Negocios Extranjeros de Portugal para resolver la temida cuestión de los Sanatorios en la isla Madeira.

Se ha pedido, sin embargo, al ministro comunique á la Cámara cuantos documentos se relacionan con dicho señor Wenceslao de Lima que estarán á la disposición de los diputados, tan pronto como empiece la discusión.

«Esta—añadido—deseo que se inicie cuanto antes y en la actual legislatura.»

El Tribunal Supremo de Guerra ha anulado la sentencia dictada contra

## EL ALIMENTO DE LOS DIOSOS. 244

colocado en una posición absurda; pero al oír el sonido de una voz, volvió á olvidarse de sí mismo.

—¡Ya lo habéis oído, hermanos!—dijo una voz saliendo de entre la sombra.

Otra voz contestó:

—¿Qué vimos á contestar, hermanos?

—¿Qué no, que no!

—¿Y luego?

Reinó por algunos segundos el silencio, hasta que una voz dijo:

—¡Esas gentes pigmeas tienen razón! Han estado en lo cierto, según ellas, al destruir todo lo que era mayor que su especie, ya hayan sido plantas, animales ó cualquier otra cosa que haya rebasado lo común de su magnitud; han estado en su derecho al asesinarnos, como lo están también al exigir que no nos casemos. Respiro que, es de su punto de vista tienen razón; saben, y ya de tiempo de que también nosotros lo sepamos que no puede haber gigantes y pigmeos en un mismo planeta. Caterham lo ha dicho repetidas veces: «¡O el mundo es nuestro ó es de ellos!»

—¡Por qué somos escasamente medio centenar de personas—dijo otro de los gigantes,—y ellos son millones y millones...

—Entonces, ¿no nos queda otro recurso que morir?—arguyó uno.

Empredieron otra vez la marcha, y después de dar muchas vueltas y de haber unos cuantos escalones, llegaron á un sillón de donde se dominaba la parte más extensa del hoyo de los gigantes y desde donde se esperaba que Caterham podría hacerse oír de toda la asamblea. Los si